



# 樹海

令和6年2月28日 第11号

富良野市立樹海学校(義務教育学校)

R44/1 開校 110年の歴史を引き継ぐ伝統の新設校

情報満載の本校ホームページ、日々更新中。左のQRコードから閲覧を!

## もっと樹海学校を知っていただくために~新HP・フォトムービーはじめました! 校長 小嶋 高德

早いもので、今年度も残すところ1か月。今年の雪解けの早さに驚いているところです。さて、世間からはよく「持続可能な~」という言葉が聞こえてきますが、私は赴任してから、切実に「持続可能な樹海の義務教育学校としての教育」について考え、チャレンジした1年でした。樹海の素晴らしい教育を、変革期に対応可能にするには…。新たな取組、未整備だった部分の整備、さらに何でも新規ではなく今の教育活動を生かして整理・統合するなど。私なりに種をまきました。職員の創意工夫・子どもの頑張りで、短期間にかなりよい方向に前進できたと思います。

**新ホームページ**(以下HPと略記) ところでそうした情報や子どもの活躍は、学校便りでお知らせしていますが、「学校の様子がわかりづらい」というお話を、地域の方から伺いました。そこでHPを確認、昨年度はほとんど更新がなく、また樹海HPは市内他校とは違う様式。そこで他校と同じソフトで新たにHPを作成、タイムリーな情報掲載に努め、更新頻度を上げました。また学校の教育方針からスケジュール・本校ゆるキャラ情報に至るまで、子供から大人まで興味を惹ける情報を掲載。さらに校歌が素晴らしいと、地域の方におほめいただきましたので、HPから校歌を聴けるように工夫。**校歌が聴けるHP**はそれほどないと思います。いつでも視聴、検索可能です。

**マチコミメールの新たな運用** マチコミはメールを緊急用に、**タイムライン**を旅行的行事等の連続投稿に、前二者以外の情報を「**情報・設定**」の「**学校からのお知らせ**」に投稿するよう、区分しました。閲覧下さい。さらにマチコミからHPを見られるようになりました。タイムライン・HPともよいと思ったら「**いいね**」評価をお願いします。またマチコミ画面下の危険マップは、皆様から校下危険箇所の投稿ができます。すでに四件投稿あり。ご協力を。

**フォトムービーと記事展示** 直接学校を訪れた方にもっと本校を知っていただくごと、樹海っ子の1年間の画像を集めた動画(フォトムービー)を作成、1Fホールで常時

## 本校作品展 2月21日まで展示



上映。更に今年の節目ごとの写真を渡り廊下に展示。また新聞記事や広報紙記事を、皆さんの目に届くよう廊下掲示板に貼っています。かなりの枚数です。訪れた際はこれらを見て、開校3年目を迎える義務教育学校、樹海学校の新たな姿を、もっと知っていただければ幸いです。

### 樹海のHPは、家庭学習でもつかえます!

今年度後期から、家庭学習の手引きを本校の特色「4-3-2ブロック制」に沿うよう改訂し、UP。児童生徒向けにも「本校ゆるキャラおススメの学習法」として簡易版を掲載。ぜひご覧ください。実際の自主学習は、本校廊下掲示板に参考になる中間の取組を展示中です。合わせて子どもたちが家庭学習・自主学習を始めるきっかけにと、今年から**家庭学習強化月間**を設け、実施したところです。

そして、本校HP上に、**印刷可能な学習コンテンツ**を、リンクしました。各学年・教科ごと分量も十分。是非一度プリントし、お試し下さい。普段持ち帰りしているタブレット内の学びポケット活用と合わせると、充実した取り組みができます。宿題や予習復習、学校のワークブックでの学習もありますので、することには事欠きません。

なお初等部児童は、学びの習慣をつける時期。保護者の方にO付け等、協力いただければ、家庭学習の習慣化・定着に大きな力となります。ご支援よろしくお願い致します。

## 生演奏にふれる音楽授業

### (1) 1/25(水) 和楽器「琴と尺八」

4年生~7年生が琴演奏を体験。富良野市の琴尺八教室から琴の濱本さん、尺八の阿部さんを講師に招き、琴を借用し実現。鑑賞では、お二人の合奏する正月定番曲「春の海」の雅びな調べに、みな聞き入っていました。

(2) 2/8(木) フルート 中富中の菊地先生を招き、3年生がきれいな響きを堪能! 菊地先生は過去、樹海中にお勤めしていたそうです。

### (3) 2/22(木) 弦楽四重奏 鑑賞

旭川フィルハーモニー交響楽団からバイオリン加藤さん・ピオラ澤渡さん・チェロ山口さん・コントラバス加藤さんを招き、鳥沼小5年生と一緒に、本校5年生が賢沢にも生演奏を鑑賞。感動でした。楽器も触らせてもらいました。途中、本校6年生と四重奏との合奏が実現。素敵で得難い経験でした!



## 豪快に雪遊び! 保体委主催「冬の朝レク」



1/26(金)、朝の時間を使って全校雪中レクを行いました。保体委員会代表者の説明の下、うつ伏せから跳ね起きて、離れた旗を取り合う「雪上ライフセービング」。写真上

## かんじきはいて、冬のトリムをエンジョイ

1/29(月) 築山頂上へ

2/3(金) 遊具近くで



## 海外日本人学校と初の遠隔交流！



2/15(木)本校5・6年生6名が、シンガポール日本人学校クレメンティ校の5年生25名(写真右)と交流。小嶋校長先生の知人が勤務している縁で、初実現しました。年中暑い熱帯気候の説明に驚くも、雪遊びの回数を尋ねられ、「寒くて外出たくないけど、今年誘われ2回くらい」と返答。対して「こちらはしたくてもできません」とのユーモアある応答に、笑いが巻き起こりました。「他国の日本人学校との交流は、楽しい！」と児童から声が漏れる、驚きある学びにあふれた交流でした。



## 鳥沼小と合同授業～リモートで

1/29(月)本校1・2年生が市内鳥沼小の2年生とリモート交流を、2/7(水)はリモートで合同授業を行いました。授業は、国語科の「音やようすを表す言葉」。鳥沼小の田村先生が授業を進めてくれました。他校の児童との合同学習、そして他校の先生に教わる授業は新鮮で、熱心に勉強に取り組んでいました。



国内の遠隔交流は34年の兵庫県西脇市双葉小、56年の大阪取頂寺小・沖縄南大東島小との交流に続き3度目。前後期の市内合同修学旅行交流を含め全校で5度目です。



## ハローワークでバーテンダーを体験



1/26(月)本校5・6年生がキャリア教育で富良野市ハローワークでの職業訓練体験。名刺の渡し方を習うとともに、富良野新プリのラウンジの秋元さんから、ノンアルコールカクテルの作り方や、シェーカーの振り方を教えていただき、実際に体験。本職のさすがのうまさに感心するとともに貴重な経験ができた大喜びでした。



## 地元のお年寄りと交流しました！



2/8(木)1・2年生の総合的な学習の時間で、地域のお年寄りとの交流授業を行いました。「昔取った杵柄」とばかりに、「昔の遊び」を教えてくださいました。低学年の子供たちも大喜び。最後にはお年寄りの皆様と一緒に給食を取り、和やかな交流となりました。

## 新しい学校のリーダーズ決定！～樹会役選



2/20(火)、令和6年度の開校3年目の本校の生徒会&児童会に当たる「樹会」役員立会演説会が行われました。会長に立候補した幕田寿々華さんは、樹海学校をよりよくするため「みんなが楽しく過ごすことができる学校にしたい①季節にあったレクリエーションを企画します②みんなにとって達成感のある取り組みを企画します」と公約を考え、演説。他にも役員候補全員が立派に演説。選挙の結果、以下の役員が選ばれました。小嶋校長先生からは「みんなで支えてこそ良い活動ができる」とお話があり、児童生徒は支えていく決意を固めたようでした。

令和6年度 樹会役員 (学年は現在の学年です)  
 会長 8年幕田寿々華さん 副会長 7年及川紗輝さん  
 書記 6年幕田華菜さん・4年石塚李歩さん



## それってほんま？

今年最後のお話会 2月7日(火)昼休み、ランチルームで、「いやなことがあったときに読みたい本」をテーマに、学校図書館司書の廣島さんが、児童生徒が集まる中、絵本を読んでくれました。関西弁絵本では大阪出身の小西先生が本場の大阪弁で読んでくれる一幕も。「おおきに」

## 3月の行事予定

1	金	朝会(認証式)
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	公立高校学力検査
6	水	公立高校面接試験
7	木	
8	金	9年生を送る会
9	土	
10	日	
11	月	同窓会入会式
12	火	第2回卒業式
13	水	公立高校追検査
14	木	保護者面談(1~8年) ~19日
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	公立高校合格発表
19	火	
20	水	春分の日
21	木	職員会議⑩
22	金	PTA 総会
23	土	
24	日	
25	月	修了式・離任式
26	火	学年末休業
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

### ご案内

いよいよ近づいて参りました！  
 第2回樹海学校卒業証書授与式  
 3月12日(火)9:35~10:35

### おしらせ

今年度から、3学期の最終日は、年度の修了式だけでなく、小学校の卒業式に替わる前期課程修了式を行います。

※上の本校キャラクター4体とも名前を言うことができますか？ホームページ最初の画面の一番下「樹海学校のキャラクター」アイコンをクリックし答え合わせを。ポケモン図鑑のような設定があり楽しめます。ぜひお子様との話題に！